

L'AGENDA

BISCHHEIM

Contes mythologiques
INSCRIPTION POUR LE DIMANCHE 4 OCTOBRE. Cécile Senft, art thérapeute, propose des histoires à écouter et vivre en famille sur le thème des contes mythologiques, pour parents et enfants à partir de 8 ans, le dimanche 4 octobre à 10 h 10 et à 11 h, Cour des Boecklin, 17 rue Nationale à Bischheim. Gratuit, sur inscription au 03 88 81 49 47.

Ateliers d'écriture

INSCRIPTION POUR LE MARDI 6 OCTOBRE. Un cycle de cinq ateliers d'écriture créative avec Faly Stachak, autrice, pour écrire à partir des dieux et héros mythiques, aura lieu les mardis 6, 13 octobre, 3, 17 et 24 novembre de 19 h à 21 h 30, Cour des Boecklin, 17 rue Nationale à Bischheim. Gratuit, sur inscription au 03 88 81 49 47.

Information logement

MARDI 6 OCTOBRE. L'Agence Départementale d'Information sur le Logement du Bas-Rhin (Adil 67) assurera sa permanence juridique gratuite sur rendez-vous le mardi 6 octobre de 14 h à 17 h à la Maison du conseil départemental, 4 rue des Magasins à Bischheim. Renseignements au 03 88 21 07 06 ou www.adil67.org

OBERHAUSBERGEN

Le langage des signes pour les bébés

INSCRIPTION POUR LE LUNDI 5 OCTOBRE. Le Relais Assistantes Maternelles (Ram) d'Oberhausbergen invite à une soirée de découverte du langage signé des bébés le lundi 5 octobre de 19 h 30 à 20 h 30, à la salle de l'Ilot à Oberhausbergen. La conférence sera animée par Bérénice Uhl, intervenante en langues. Gratuit, sur inscription avant le lundi 5 octobre au 03 88 56 33 96.

LA WANTZENAU

Conférence historique

INSCRIPTION POUR LE SAMEDI 3 OCTOBRE. Une conférence sur le thème « Les Husards... Ces héros de Chamborant », par Gérard Antoine Massoni, aura lieu le samedi 3 octobre à 15 h à la salle du Général-Koenig, 4 rue Georges-Cuvier (à l'arrière du MM Park) à La Wantzenau. Gratuit, sur inscription pour le samedi 3 octobre sur le site : <https://www.mmpark.fr>

ANNIVERSAIRES

Yvonne Berger, née le 2 octobre 1924 et domiciliée à La Wantzenau, fête aujourd'hui ses 96 ans.

Philippe Daeffler, né le 2 octobre 1939 et domicilié à Vendenheim, fête aujourd'hui ses 81 ans.

Annette Primatesta Kratzen, née le 2 octobre 1933 et domiciliée à Eckwersheim, fête aujourd'hui ses 87 ans.

Jacqueline Scheibling, née Haazen le 2 octobre 1933 et domiciliée à La Wantzenau, fête aujourd'hui ses 87 ans.

Charles Schmitt, né le 2 octobre 1940 et domicilié à Vendenheim, fête aujourd'hui ses 80 ans.

Marguerite Stefan, née Henry le 2 octobre 1931 et domiciliée à Vendenheim, fête aujourd'hui ses 89 ans.

OBERHAUSBERGEN Conseil municipal

Le centre sportif se refait une santé



Le centre sportif est en train d'être remis aux normes. S'il reçoit un avis positif fin octobre, il pourrait rouvrir dès début novembre. Photo DNA/J.R.

À Oberhausbergen, lors du dernier conseil municipal, les travaux du centre sportif ont été évoqués. Il a été aussi question de la plainte déposée par la maire Cécile Delattre contre l'ancien maire Théo Klumpp.

Fermé au public dès le début du confinement mi-mars, le centre sportif est en train d'être remis aux normes. La municipalité a en effet profité de ce temps pour commencer des travaux, dont le montant global devrait s'élever à 72 000 €.

Lors du dernier conseil municipal, les élus ont approuvé à l'unanimité la demande de subvention au département du Bas-Rhin dans le cadre du Fonds de solidarité communale (au taux maximum de 16 % des travaux éligibles). « Ce fond peut justement servir à ce type de travaux », explique Michaël Saintaubin, adjoint à l'environnement, à la transition écologique, et à la santé.

Pour rappel, un avis négatif de la Sous-commission départementale de la sécurité contre les risques d'incendie et de panique (SCDS) court depuis 1999 sur le centre sportif et culturel d'Oberhausbergen. En cause : le non-isolément au sein de ce bâtiment de locaux à

risques, la réalisation de travaux dans le passé sans dépôt de dossier initial et un système d'alarme non conforme vu le type d'établissement.

En attente d'une décision de la commission de sécurité

Après une étude préliminaire en avril-mai 2020, des équipes techniques de la commune ont entrepris une première phase de travaux en mai concernant la sécurité, le risque incendie et l'électricité. Puis,

suite à un marché public, le reste des travaux a démarré le 2 septembre.

Ce n'est pour l'heure qu'une « remise aux normes afin de pouvoir exploiter le centre en l'état », précise la mairie. Une réflexion sur une réelle transformation des lieux est envisagée, même si la mairie ne prévoit pas encore de travaux supplémentaires.

Ce centre ouvert en 1980 accueille, en temps normal, de nombreuses associations sportives : le

Club de badminton, Hansoo taekwondo, le Judo club d'Ober, le club de basket d'Eckbolsheim, l'association de krav maga, etc. Elles sont relocalisées le temps des travaux dans d'autres salles communales (salles de l'école maternelle ou élémentaire, salle de l'Ilot, club-house du foot, etc.).

La réouverture du centre est conditionnée à un avis positif de la commission de sécurité (SDIS) qui devrait statuer fin octobre. La mairie espère donc pouvoir à nou-

veau accueillir du public dans ce lieu début novembre.

Cécile Delattre porte plainte contre l'ancien maire

Autre sujet évoqué lors du conseil municipal, la plainte déposée par la maire Cécile Delattre pour des « propos injurieux tenus sur Facebook par l'ancien maire de la commune », Théo Klumpp. Les élus devaient se prononcer sur l'attribution de la protection fonctionnelle à la maire ainsi que sur l'autorisation pour la commune de se constituer partie civile.

Jean-Marc Lotz (Liste d'opposition « Ober, écologique et citoyenne ») estime que porter plainte en tant qu'élue fait « une publicité dommageable à la commune » et s'oppose à la demande de protection fonctionnelle pour cette plainte.

Pour Bernard Saettler, conseiller municipal de la majorité, il est « important de protéger les élus quand ils sont ainsi attaqués ».

Cette demande de protection fonctionnelle de la maire, qui a quitté l'assemblée durant la discussion de ce point, a été approuvée par les conseillers municipaux avec une opposition et une abstention.

J.R.

LA WANTZENAU Initiative

Quatre rendez-vous pour la première fête de la science

C'est une première. La nouvelle municipalité de La Wantzenau organise sa propre fête de la science, à partir d'aujourd'hui et jusqu'au 9 octobre. Lancement ce soir avec une conférence sur le cerveau, animée par le comédien Sébastien Bizzotto.

Malgré les contraintes imposées par la crise sanitaire, une première fête de la science, calquée sur l'événement qui se déroule à l'échelon national, mais propre à la commune de La Wantzenau se déroule à partir d'aujourd'hui, jusqu'au 9 octobre.

« Quand j'ai appris le thème 2 020 de la fête de la science était la relation entre l'Homme et la nature », je n'ai pas hésité une seconde, il fallait se lancer et organiser ce rendez-vous, explique Fanny Monneaux-Gadroy, conseillère municipale déléguée aux missions liées au bien-être et à la santé environnementale et cheville ouvrière de la manifestation. « Nous avons la chance, à La Wantzenau, d'avoir un public intéressé par la culture scientifique, c'est une occasion de développer la participation citoyenne », observe Michèle Kannengieser, maire de La Wantzenau. Cet été, un appel à candidatu-

res a été lancé. « Sept candidatures ont répondu à l'appel, ce sont des personnes qui sont engagées dans cette relation entre l'Homme et la nature, tel qu'un apiculteur, la SRPO, etc. Elles tiendront des ateliers dans le village des sciences », annonce Fanny Monneaux-Gadroy, chercheur au CNRS qui a peaufiné le programme avec les acteurs locaux et notamment la bibliothèque qui accueillera une partie des rendez-vous, notamment un escape game scientifique (mercredi 7 octobre à 14 h et à 18 h 30, pour les 11-14 ans, gratuit sur inscription à la bibliothèque).

Le temps fort de la fête tout



Sébastien Bizzotto, parrain de la saison culturelle précédente, fait une nouvelle étape à La Wantzenau pour détournier toutes les petites choses qui détournent notre attention. Ce soir, dans sa « conférence », il parle des neurones, de magie, de smartphones avec humour et interactivité. Photo Paola Guigou

public se déroule ce dimanche au Fil d'eau (de 14 h à 18 h, entrée libre). Le professeur Jean Sibilia, parrain de la manifestation, interviendra en début d'après-midi pour évoquer le point important des origines environnementales des maladies émergentes. Puis, petits et grands pourront éveiller leur curiosité en découvrant une vingtaine de stands, où seront proposés jeux, expériences, mallettes pédagogiques, exposition, etc.

Une conférence sur le grand hamster

Caroline Habold, biologiste, chercheur au CNRS et responsable du Département écologie, physiologie et éthologie à l'ins-

titut pluridisciplinaire Hubert Curien, Wantzenauvienne de surcroît, animera une conférence sur le grand hamster d'Alsace vendredi 9 octobre, à 20 h, au Fil d'eau (gratuit, sur inscription à la bibliothèque). Pour inciter enfants et jeunes à s'intéresser à la culture scientifique, huit épreuves sont lancées tout au long de la fête, avec charade, rébus ou énigme à résoudre jusqu'au 9 octobre. Pour tout savoir sur ce jeu, le formulaire à remplir est en ligne sur www.la-wantzenau.fr. Les prix seront remis au marché le vendredi 16 octobre à 18 h 30.

V.B.

Conférence « Attention cerveau », ce soir à 20 h au Fil d'eau, avec Sébastien Bizzotto.

Ça se passe à Haguenau !
www.sortirahaguenau.fr

Salon immobilier du Nord Alsace

3 et 4 octobre

Halle aux Houblons • Haguenau

- conférences gratuites
- petite restauration

Entrée gratuite
www.salonimmohaguenau.fr

DOUGLAS marketing & développement

Haguenau

Communauté d'Agglomération de Haguenau